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头条评论

商企开辟第二战场的别样博弈

为划车留下纸条的人叫好

嬉笑怒骂

刘学光（莱山区）

昨天早晨刚要打开车门开
车上班，见车门处插着一张纸
条，遂而打开一看，上面写的是：
您好！您车子左车灯下方有几道
划痕，是我家孩子不小心弄的。
非常抱歉，不知您的电话，留下
我们的，请联系解决赔偿。看完
纸条上的留言，再对照一下划痕
处，的确是有几道划痕，但我并
没有恼怒，而是心生感动，为留

下纸条的这位讲诚信的人感动、
叫好！

勇于承担责任，敢于面对现
实，体现着文明，彰显着素质，怎
能不让人为之感动，为之喝彩叫
好呢？

诚信是中华民族传统美德，
是为人之道，是立身处事之本，
是人生的命脉，是一切价值的根
基。君不见，有的肇事车司机，把
人撞飞，不但不停下车想方设法
救人，反而加大油门逃之夭夭，

等待他们的将是罪上加罪、更加
严厉的惩罚。法网恢恢疏而不
漏，一时的小聪明将会贻害终
生，不如诚信做人，面对事实，勇
于担责。像那些故意拖欠农民工
薪酬的“老赖”们，不把诚信当回
事儿，最终成为人人喊打的“过
街老鼠”，曝光于大庭广众的公
开场合，飞机坐不了，银行留下
了不良信用记录，遭到众人唾
弃，令人鄙视，何苦而为之呢？为
什么不做一个坦坦荡荡的大写

的人呢？
多么盼望像划车留下纸条

那讲诚信的人多些再多些。他不
但实现了自己做人的根本，而且
还在幼小的心灵中播下了诚信
的种子。不久的将来，我们就会
看到一大片茂密繁盛的诚信的
森林。但愿大家从我做起，从现
在做起，从身边的小事做起，让
诚信无处不在，让和谐文明的生
活环境，在我们的生活中像阳光
一样光彩照人、生辉大地。

新闻：近日，陕西铜川市政
协委员、王益区人大代表杨大军
等人，在酒楼吃饭后，结账时要
求签单遭服务员拒绝。随后，对
酒楼经营烟酒的商店、KTV店
和煎饼店进行打砸，导致4家店
里的商品、物品不同程度受损，
造成恶劣的社会影响，被刑事拘
留。（新华网）

点评：你们代表的是哪部分
人民？

新闻：8月30日，位于浙江余
姚黄家埠镇境内的杭州湾一处
海涂边，随意倾倒的垃圾散发恶
臭，苍蝇成群，不时有卡车前来
倾倒垃圾。垃圾倾倒处的海涂出
现了一条七彩油污带，海鸟生存
环境受到威胁。（中新社）

点评：“鸡的屁”翘得高，但
屁味臭得要命。

扈刚（芝罘区）

商场如战场，在传来好消
息的同时，往往会有坏消息如
影随形。因楼市低迷冲击家装
建材市场，省城家装卖场四年
缩水40万平米（齐鲁晚报8月14

日A09版）。房地产一声咳嗽，家
装建材行业就要感冒，这是有
数的，谁也奈何不得。烟台街情
况尚好吧，可状况和前景也不

容乐观。我这几年置身家装卖
场，深感商家压力之大。嚷嚷

“不好吃不要钱”不大好使了，
可 即 使 是 一 碟 小 豆 腐 一 碗 素
面，大家还是竞相比拼葱花如
何清淡之中见清香……而且，
不光家装建材市场疲软，其他
如某些小商品卖场也在喊不好
过。如何破解坚冰，各家有各家
的奇招，反正不到最后时刻就
有机会，有卖点谁都不愿轻易
放弃。齐鲁晚报《今日烟台》参
与推出“红星美凯龙欧派橱柜
杯”烟台市第一届成语听写大
赛系列活动，真的是让我眼前

一亮。贴近文化、贴近传统、贴
近市民、贴近孩子，靠传播文化
促进销售，不失为明智之举。

商企开辟“第二战场”进而
展开另一番博弈，其过程能鼓
捣出文艺范儿，烹制出文化味
道，那才叫水平呢！红星美凯龙
老总车建新有三大理想，即做
一个学者、成为一名绅士、将企
业打造成世界五百强。在中国
家居行业不断勃兴与纷争的当
下，其企业必须有属于自己的
独特生存方式，企业家因此跃
身商业世界的学者，成为一个
具有绅士精神的大家，并将自

己的企业推向世界。主流媒体
的参与，势必助推企业与文化
的共赢。历史的发展一再证明
优胜劣汰的真理，强势企业卖
出的不只是产品，还附带其企
业文化，这是再生基因，是企业
生存和发展的必备之物。也许，

“傍文化”需要太多的时间，但
是别忘了慢工出细活，结果终
会美丽可人。其间，有的企业

“消耗”不起了、失去耐性了，会
做出牺牲，这也不可避免。市场
不相信眼泪，历来如此，文化就
是大浪淘沙的产物。

商企开辟“第二战场”展开

另一番博弈，是商战，也属于文
化斗争范畴。大家只有在斗争中
才能走向强大，要生存图发展必
须“文攻武卫”，既要硬碰硬，也
要拼软实力。举步维艰的商企最
需要的是提升信心，也许改变一
下思路打破定势就能披荆斩棘
打开一个突破口。在我供职的这
家建材商场，老总天天晚上带着
企划团队加班。有人不解：天天
加班干吗呢？老总答复：集思广
益寻良策，想道道儿……比起一
些忙于应酬的老总，我们老总真
叫棒！所以，我和同事们对企业
都满怀希望。

国务院在不断撤销下放行
政许可审批，事实上，大部分恶
心的许可审批是省级规章和地
方法律制定的，比如陕西人大通
过的《陕西省出租车管理条例》，
所以建议迅速修改行政许可法，
规定只有全国人大和国务院有
权制定行政许可，部门规章地方
性法律法规无权设定行政许可，
这样才能釜底抽薪。

——— 段万金（律师）

由政府财政出资建设公共
住房固然体现了政府对解决住
房问题的决心，但缺陷也很明
显，越来越多的保障房建设会给
财政带来沉重压力，甚至会酿成
系统性金融风险。为了化解将来
可能大规模出现的自住商品房
弃购现象，政府所应该做的并不
是惩罚那些弃购者，而应该是从
这个市场上撤退，即不再建设自
住型商品房，唯有此才能化解危
机。

——— 傅蔚冈（研究员）

名嘴说事

大大学学学学费费上上调调的的压压力力
@puyuelin：买不起房的事看来先摆

一边，先操心上不起大学的事吧。
@羞今草：高校涨学费，对广大的

只能维持基本生活的贫困家庭来说无
异于雪上加霜。

@zhangjx81：以前的大学面积小，
现在的大学变大了，建设的费用谁来
出？当然是学生。

@33asdf：只求苍天有情普照寒门，
莫让贫困才子望校流泪。过去读硕士基
本不用花钱的。现在却是天价了。

@汉代铜鼓：高等教育不是义务教
育，收取学费理所应当；物价在涨，教育
成本在涨，大学学费未尝不可以上涨。

@Anonymous：大学的目的是为了
育人，不是为了盈利。是为了出大师，不
是为了盖大楼。学费不是不可以涨，但
教学质量有没有跟上，财务是否公开，
涨价的理由何在，是否也应该做一个听
证。

@fastbaba：读个大学真的是好难，
不仅考学子，还要考经济实力。助学金
这块，有没有提高啊？

来源：新浪微博

漫画：李艳梅

@马可萝卜：又到了新生打包行囊去学校的日子，可是当听到
学费又上调，许多家长也随之增加了不少压力。

我有话说
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